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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

На прошлой неделе в Ярослав-
ской областной Думе началась 
осенняя сессия. На сей раз её 
открыло внеочередное засе-
дание, где, помимо традицион-
ных финансово-экономических 
вопросов, были рассмотрены 
сразу четыре законопроекта 
о преобразовании существую-
щих муниципальных районов 
и городского округа Перес-
лавль-Залесский. Тем самым, 
был дан старт новой муници-

пальной реформе, призван-
ной полностью ликвидировать 
«низовой» уровень органов 
местного самоуправления (по-
селения). То есть, ещё больше 
отдалить власть от народа и 
фактически бросить глубинку на 
произвол судьбы, оставив жи-
телей наедине со своими про-
блемами. Разумеется, фракция 
КПРФ выступила категориче-
ски  против   такого  подхода.

«Преобразования» начались 

с Переславля-Залесского. Всю 
новейшую историю он носил 
статус городского округа. Не ли-
шившись его даже в 2019 году, 
когда город объединили в одно 
муниципальное образование с 
Переславским районом. И вот, 
пять лет спустя, власти решили, 
что он не соответствует установ-
ленным федеральным критериям 
по площади территории и плот-
ности населения. В связи с чем, 
Переславль-Залесский должен 
стать уже не городским, а муници-
пальным округом. Проще говоря, 
обыкновенным районом. Правда, 
районом очень большим. Управ-
лять которым из одного центра 
весьма и весьма проблематично. 
И если раньше «городской» ста-
тус ещё как-то обязывал местные 
власти уделять внимание отда-
лённым населённым пунктам, то 
сейчас все усилия наверняка бу-
дут сосредоточены исключитель-
но на развитии «райцентра». А про 
глубинку окончательно забудут.

Продолжение на стр.2.

Новая муниципальная реформа - 
шаг власти от народа!

12 сентября на Советской 
площади прошли одиночные пи-
кеты за сохранение школы №42 
города Ярославля. С транспаран-
тами под окна областного прави-
тельства и городской администра-
ции вышли родители учеников, а 
также коммунисты, которые вы-
ступают категорически против 
реорганизации муниципальных 
образовательных учреждений.

Отметим, местная власть пла-
нирует создать образователь-
ный комплекс №1 «Прогрессия» 
путем присоединения к школе 
№49 школ №7 и №42 с 
углубленным изучени-
ем французского языка 
и детских садов №37, 
75, 102 и 124. Образо-
вательный комплекс №2 
под названием «Вектор» 
образуют в результате 
реорганизации школы 
№39 путем присоедине-
ния к ней школ №81 и 
72, а также детских садов 
№16, 128, 209 и 211.

Родители детей, посе-
щающих подлежащие ре-
форме учреждения, обо-
снованно обеспокоены 
возможным снижением 
качества образователь-
ных услуг, необосно-

ванностью реализации данной 
реформы, утратой школьными 
образовательными учреждени-
ями своей идентичности. А по-
тому вместе с представителями 
КПРФ вышли в одиночные пикеты.

«Хватит «сливать» образование», 
«Нет оптимизации образователь-
ных учреждений в Ярославле!», 
«Объединение школ – престу-
пление», «#школе42быть», «Вре-
менщики, руки прочь от наших 
школ», — заявили пикетчики.

Так, коммунисты Кировско-
го районного отделения КПРФ 

города Ярославля, многие из 
которых являются в том числе 
выпускниками школы 42, выра-
зили свою солидарность с ро-
дителями, учениками и педаго-
гическими коллективами школ, 
попадающих под так называемую 
оптимизацию. Они разделяют 
мнение большинства наших со-
граждан, что ничего хорошего 
из данной затеи не получится.

С одиночными пикетами в 
поддержку родителей учеников, 
которые посещают подлежащие 
реформе школы, вышли и депу-
таты-коммунисты: председатель 
фракции КПРФ Ярославской 
областной Думы Елена Кузнецо-
ва и депутат муниципалитета г. 
Ярославля Евгения Овод. Чтобы 
разобраться в сложившейся си-
туации и остановить очередную 
«оптимизацию» в области (на 
этот раз в сфере образования), 
активисты направили депутатские 
запросы Главе региона и в про-
куратуру Ярославской области.

Наш корр.

Руки прочь от Ярославских школ!Отремонтировать проезды, 
расселить аварийное жилье!

Об «узких местах» в сфере 
дорожного хозяйства и градо-
строительной деятельности шла 
речь на заседании профильного 
комитета областной Думы, ко-
торое состоялось в минувшую 
пятницу. Парламентарии обсу-
дили сразу два непраздных во-
проса – промежуточные итоги 
исполнения государственной 
программы «Развитие дорож-
ного хозяйства в Ярославской 
области» и реализацию меро-
приятий по расселению ветхого 
и аварийного жилья. Несмо-
тря на определённые дости-
жения, на этих направлениях 
пока остаётся немало проблем. 
На которые обратили внима-
ние депутаты-коммунисты.

Заседание началось с обсуж-
дения результатов борьбы со 
«второй российской бедой». В 
общей сложности, в 2024 году 
на дорожную деятельность в ре-
гионе выделено 17,6 миллиарда 
рублей. Из них 9,3 миллиарда 
предусмотрены на магистрали 
областного значения, а 7,7 мил-
лиарда составляют субсидии 
муниципальным образованиям. 
Если говорить о региональных 
дорогах, то в нынешнем сезоне 
планируется привести в норма-
тивное состояние 183 километра. 
Большое внимание уделяется 
мостовым сооружениям (в Ярос-
лавле, Рыбинске, Переславле-За-
лесском, Гаврилов-Ямском, По-
шехонском, Рыбинском районах).

Что касается муниципальных 
объектов, то в программе этого 
года их более 500 (улично-дорож-
ная сеть, проезды к социальным 
учреждениям, грунтовые дороги и 
другие), а протяженность состав-
ляет 250 километров. За 8 меся-
цев введено 347 объектов, на 88 
подрядчик продолжает работы, по 
66 объектам проходят или завер-
шены конкурсные процедуры. Так-
же идёт работа по восстановлению 
асфальтового покрытия и троту-
аров на территории учреждений 
здравоохранения и образования.

На это предусмотрены 200 
миллионов рублей, работы за-
тронули 9 больниц и 15 детских 
садов. На сегодняшний день 
завершено благоустройство 14 
объектов. Кроме того, в рамках 
дорожной программы в регионе 
идет работа по замене остано-
вочных комплексов, обустройству 
постов весогабаритного контроля 
и камер фото- и видеофиксации 
нарушений. По состоянию на 1 
сентября общее исполнение про-
граммы составило 48%. Однако 
по некоторым её разделам цифры 
существенно меньше. Например, 
это касается ремонта проездов к 
социальным учреждениям. На что 
обратила внимание председатель 
фракции КПРФ Елена Кузнецова:

— В той информации, кото-
рая нам представлена, испол-
нение указано всего на 28,9%. 
А на дворе уже сентябрь. С 
чем это связано? Какие при-
чины столь низкого испол-
нения? И как вы намерены 
исправлять эту ситуацию?

Выступавший с докладом заме-
ститель регионального министра 
дорожного хозяйства Дмитрий 
Сергеев рассказал, что в рамках 
заключенного соглашения между 
правительством области и муни-
ципальными образованиями в ка-
честве даты окончания всех работ 
было указано 20 августа (дабы за-
вершить ремонты к новому учеб-
ному году). Однако в процессе 
были выявлены проблемы с под-
готовкой документации. А в Ярос-
лавле (здесь к началу осени было 
сделано всего 11 проездов из 
51) также возникли  с расторже-
нием муниципальных контрактов.

Всё это сказалось на графи-
ке производства работ. Тем не 
менее, Сергеев отметил, что 
ситуацию отслеживают в ходе 
еженедельных совещаний с му-
ниципалами. И выразил надежду, 
что все работы будут завершены 
в октябре. Только очень хоте-
лось бы, чтобы навёрстывание 
упущенных летом темпов про-
исходило не в ущерб качеству. 
К слову, вопросы по срокам ре-
монта возникли и относительно 
дорог регионального значения.

— Неоднократно обращалась 
к вам по поводу автомобиль-
ной дороги «Кукобой - Баклан-
ка». В этом году предусмотрен 
ремонт участка протяжённо-
стью 7 километров. Но уже 5 
месяцев работа идёт ни шат-
ко, ни валко. Поясните, когда 
там начнётся более активный 
ремонт? И каковы сроки сда-
чи объекта? – спросила до-
кладчика Елена Дмитриевна.

В министерстве пояснили, 
что подрядчик (компания «Яр-
дормост») отфрезеровал старое 
дорожное покрытие, выполнил 
работы по водопропускным тру-
бам, и пообещал приступить к 
следующей активной фазе уже на 
этой неделе. По контракту срок 
завершения ремонта – февраль 
2025 года. Однако Дмитрий Сер-
геев заверил, что все основные 
мероприятия будут закончены 
раньше, зимой работы с покры-
тием выполняться не будут. В 
завершение председатель фрак-
ции КПРФ поинтересовалась си-
туацией с обустройством остано-
вочных комплексов. В частности, 
обратила внимание чиновников 
на жалобы жителей села Семё-
новское Первомайского района

Продолжение на стр.3.
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
Но это было только начало. 

Далее в повестку дня включили 
три одинаковых законопроекта о 
преобразовании муниципальных 
образований, входящих в состав 
трёх муниципальных районов 
Ярославской области (Больше-
сельского, Борисоглебского и 
Брейтовского) в муниципальные 
округа. Это – следующий шаг в 
реализации одиозной реформы. 
Забегая вперёд, отметим, что 
аналогичные процедуры в отно-
шении оставшихся 13 районов 
намерены рассмотреть уже на 
следующем заседании Думы 24 
сентября. Инициативы, оформ-
ленные словно под копирку, были 
направлены в Думу местными 
представительными органами.

В пояснении к законопроектам 
было отмечено, что переход к 
одноуровневой системе якобы по-
зволит повысить эффективность 
управления территориями посред-
ством централизованного реше-
ния вопросов местного значения, 
обеспечит объединение финансо-

вых ресурсов и равномерное рас-
пределение бюджетных средств, 
а также сокращение дублирующих 
функций и расходов на содержа-
ние администраций и муници-
пальных депутатов. Во фракции 
КПРФ уверены, что в результате 
муниципальной реформы всё 
будет с точностью до наоборот.

Управление территориями бу-
дет нарушено ввиду удалённости 
ответственных лиц от жителей 
глубинки (по сути, все они будут 
находиться в «столице» округа). 
Дальнейшее сокращение специ-
алистов (которых на местах и 
без того «кот наплакал») также 
не позволит оперативно решать 
вопросы местного значения (ре-
монт и содержание сельских до-
рог, благоустройство территории, 
своевременный вывоз мусора и 
так далее) в отдалённых посёлках, 
сёлах и деревнях. До них просто 
«не дойдут руки». Да и в «равно-
мерное распределение бюджет-
ных средств» верится с трудом. 
Скорее всего, в финансовом 
плане произойдёт ещё больший 

перекос в сторону администра-
тивных центров. В то время как 
«периферия» будет обеспечивать-
ся «по остаточному принципу».

Противоречия и сложности 
были выявлены непосредственно 
в ходе обсуждения законопро-
ектов в Думе. Когда о грядущем 
преобразовании муниципальных 
образований, входящих в состав 
Борисоглебского муниципального 
района, докладывала его глава Ай-
наш Кислякова, председатель ре-
гионального парламента Михаил 
Боровицкий поинтересовался, в 
каком статусе она видит будущие 
территориальные подразделения 
объединённой администрации? 
На что чиновница, не моргнув гла-
зом, ответила, что это будут отде-
лы (даже не управления) без права 
юридического лица. То есть, даже 
без собственной сметы на реше-
ние вопросов местного значения.

Что вызывало недоумение и 
даже критику областных законо-
дателей. Борисоглебский район 
достаточно большой по площади, 
и решать все проблемы из од-
ного центра будет крайне слож-
но. Между тем, власть должна 
обладать и ответственностью, и 
необходимыми полномочиями. 
Которые как раз и заключаются в 
определённой административной 
и финансовой самостоятельности. 
Тем более, что насчёт наделения 
правом юрлица есть соответству-
ющие министерские рекоменда-
ции. Тем не менее, ситуация на 
Думе наглядно показала, что от-
дельные местные руководители 
плохо владеют предметом, не до 
конца знают реальное положение 
дел и вообще слабо представля-

ют будущее своих территорий в 
результате реализации реформы. 
Что ещё раз заставляет крепко за-
думаться о её целесообразности.

— В 2003 году, когда созда-
вались сельские поселения, 
нас всех убеждали, что власть 
будет ближе к народу, а народ 
почувствует заботу о себе. И вот 
сегодня дан старт муниципаль-
ной реформе, от которой будет 
страдать, в основном, глубинка, 
сельская местность. В резуль-
тате этой реформы внимание 
к сельской местности будет 
снижено, и все вопросы станут 
решаться по остаточному прин-
ципу. Если уже сейчас власть 
запускает процессы оптими-
зации здравоохранения и об-
разования, то можно с ужасом 
представить, что будет, когда 
эта реформа заработает в пол-
ную силу. По нашему мнению, 
продолжится вымирание глу-
бинки. В ходе прошедшей пред-
выборной кампании я проехала 
по нескольким районам нашей 
области. Пообщалась с жите-
лями сёл и деревень, которые 
наперебой рассказывали о сво-
их проблемах. И о том, как они 
буквально выживают. О чём 
говорить, если в 21 веке люди 
замораживают хлеб, чтобы не 
остаться голодными, посколь-
ку продукты им доставляют с 
большой задержкой. У них нет 
магазинов, почтовых отделе-
ний, клубов. Даже на Новый год 
они вынуждены устанавливать 
ёлку на остановке, потому что 
больше им негде это сделать! 
О медицине и говорить нечего, 
кто бы что ни рассказывал о 

построенных ФАП. А вообще, 
прошедшие выборы показа-
ли, как важна близость власти 
к народу. Особенно наглядной 
оказалась ситуация в Борисо-
глебском сельском поселении, 
где в местный Муниципальный 
Совет из 10 депутатов было из-
брано 7 представителей оппо-
зиции. И это о чём-то говорит. 
Говорит о том, что власть не 
слышит людей. Она к ним про-
сто не приезжает. И сельские 
жители – просто герои, потому 
что они сохраняют эти террито-
рии. Депутаты-коммунисты не 
поддерживают предложенные 
изменения. Если бы уровень 
жизни в сельской местности вы-
рос – тогда другое дело. Но, увы, 
этого не происходит! – вырази-
ла позицию фракции КПРФ её 
председатель Елена Кузнецова.

К сожалению, против законопро-
ектов (и, соответственно, против 
грядущей муниципальной рефор-
мы) проголосовали только депу-
таты-коммунисты. Ещё несколько 
человек воздержались. Таким об-
разом, «парламентское большин-
ство» в лице «Единой России» в 
очередной раз поспособствовало 
ещё большему отдалению власти 
от народа и ещё большему ухуд-
шению качества жизни простых 
людей на селе. В завершение от-
метим, что законы о преобразова-
нии муниципальных образований 
вступят в силу через 3 месяца 
—  с 13 декабря 2024 года. После 
чего будет запущена процедура 
новых выборов депутатов окруж-
ных представительных органов.

 Иван ДЕНИСОВ.

Новая муниципальная реформа - шаг власти от народа!

Перенимать опыт 
у старших товарищей

На прошедшей неделе пер-
вый секретарь Ярославского 
ОК КПРФ Михаил Парамонов 
с рабочим визитом посетил 
Мышкинское районное от-
деление КПРФ. Коммунисты 
обсудили вопросы текущей 
деятельности партийного от-
деления, распространение аги-
тационных материалов КПРФ, 
подготовку к отчетно-выбор-
ному партийному собранию.

За активную и долго-
летнюю работу в ком-
мунистической партии 
Михаил Константинович 
вручил памятную медаль 
ЦК КПРФ «Сто лет Вели-
кой Октябрьской социа-
листической революции» 
и Благодарственное 
письмо областного Ко-
митета ветерану партии, 
секретарю Мышкинско-
го районного отделения 
КПРФ Шишову Николаю 

М а к с и м о в и ч у .
Несмотря на 

почётный возраст 
Николай Макси-
мович по-преж-
нему остается 
подлинным патри-
отом своей Роди-
ны, борется за то, 
чтобы она была 
сильнее, лучше 
и справедливее. 

- Всегда при-
вожу ветеранов 
партии в пример 

комсомольцам: у наших стар-
ших товарищей стоит поучиться 
неиссякаемой бодрости духа, 
творческому энтузиазму, орга-
низованности и железной дис-
циплине. Важно жить так, как 
учит нас героическое советское 
поколение, — отметил М.К. Па-
рамонов по окончанию визита.

Наш корр.

Кировский районный суд г. 
Ярославля 12 сентября 2024 
года вынес определение о при-
нятии мер предварительной 
защиты по административному 
иску Степановой Л.М. к мэрии 
г. Ярославля о признании неза-
конным постановления мэрии г. 
Ярославля от 05.09.2024 № 806 
«О реорганизации муниципаль-
ных образовательных учреж-
дений», исключении из списка 
муниципальных учреждений, 
указанных в постановлении, 
МОУ «Средняя школа № 42 им 
Н.П. Гусева с углубленным изу-
чением французского языка».

Административный истец про-
сила принять меры предвари-
тельной защиты в связи с тем, что 
оспариваемое постановление за-
трагивает интересы работников, 
учащихся образовательных учреж-
дений, его исполнение приведет к 

изменению организационно-штат-
ной структуры учреждений.

Суд пришел к выводу, что не-

принятие мер предварительной 
защиты может впоследствии за-
труднить исполнение судебного 
решения и привести к нарушению 
прав, свобод и законных интере-
сов неопределённого круга лиц.

Определением суда в обеспе-
чение административных иско-
вых требований приостановлено 
действие постановления мэрии 
г. Ярославля от 05.09.2024 № 806 
«О реорганизации муниципаль-
ных образовательных учрежде-
ний» до рассмотрения админи-
стративного искового заявления.

Определение суда в законную 
силу не вступило и может быть об-
жаловано участниками процесса.

Суд приостановил действие 
постановления мэрии Ярославля 

о реорганизации образовательных учреждений
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Продолжение. Начало на стр.1..
Там в процессе благоустройства 

территории около амбулатории 
убрали остановку. А когда работы 
завершились, на место её не вер-
нули. И теперь граждане испы-
тывают неудобства. Заместитель 
министра зафиксировал жалобы 
и пообещал проработать их вме-
сте с главой. По итогам рассмо-
трения вопроса комитет реко-
мендовал правительству области 
обеспечить выполнение всех 
плановых показателей государ-
ственной программы, а органам 
местного самоуправления (вклю-
чая мэрию Ярославля) — ускорить 
проведение мероприятий в рам-
ках освоения средств субсидии 
на дорожное хозяйство и субси-
дии на приведение в норматив-
ное состояние проездов к объ-
ектам социального назначения.

Далее депутаты обсудили меро-
приятия по переселению граждан 
из аварийного жилищного фонда, 
признанного таковым до 1 ян-

варя 2017 года. В соответствии 
с утвержденной Ярославской 
областью адресной програм-
мой, до 2025 года планируется 
переселить 6259 человек из 373 
домов. Всего – 102,36 тысячи 
квадратных метров непригодно-
го жилья. На это предусмотрено 
более 4,2 миллиарда рублей, в 
том числе более 4 миллиардов – 
за счёт федерального бюджета.

В план 2024 года включены 8,2 
тысячи квадратных метров ава-
рийного фонда. Правда, путём не-
посредственного предоставления 
жилых помещений власти намере-
ны расселить только 1168,2 «ква-
дратов», а остальные 7033,25 — за 
счёт предоставления гражданам 
выкупной стоимости для самосто-
ятельного приобретения жилья. 
Такой «перекос» действует уже не 
первый год, и вызывает справед-
ливую критику. Поскольку размер 
выкупной стоимости, как правило, 
меньше цены квартир, которые 
предлагают на рынке. В резуль-
тате люди должны доплачивать 
собственные средства, притом 
весьма существенные. А в отдель-
ных муниципальных образованиях 
предложение подходящего жилья 
порой отсутствует в принципе. 
Елена Кузнецова привела кон-
кретный пример такой ситуации:

— У нас власти чрезмерно ув-
лекаются выкупной стоимостью. 
По цифрам эта мера в шесть раз 
превышает непосредственное 
предоставление помещений. Лю-
дям дают деньги, но купить жильё 
на эти суммы они не в состоянии. 
В итоге основная цель програм-
мы не достигается. В основном, 

страдают жители сельской мест-
ности. Такая ситуация сложилась, 
например, в посёлке Пречистое 
Первомайского района. Женщина 
проживает на улице Ярославской, 
дом № 45. Его должны были рас-
селить ещё до конца 2015 года. 
Скоро будет 10 лет, но воз и ныне 
там. Заявительница категориче-
ски отказывается получать выкуп-
ную стоимость, потому что на неё 
ничего не купишь, да и новое стро-
ительство в посёлке не ведётся. В 
этом году она обратилась в мест-
ную администрацию с просьбой 
о покупке жилья с помощью жи-
лищного сертификата. На что по-
лучила ответ, что денег в бюджете 
нет. В итоге она оказалась в такой 
ситуации, что новое жилье ей пре-
доставить не могут, а старое не 
расселяют и не сносят. Как быть?

К сожалению, выступавший с 
трибуны заместитель министра 
строительства Олег Быков не смог 
озвучить готовое решение про-
блемы. Тем не менее, депутаты 
согласились с доводами Елены 
Кузнецовой и поддержали её. В 
результате представителю мини-
стерства поручили проработать 
данный вопрос и вернуться к его 
рассмотрению. Также комитет 
рекомендовал правительству 
принять меры по обеспечению 
финансирования мероприятий по 
расселению оставшихся помеще-
ний площадью 11540 квадратных 
метров и обеспечить своевремен-
ное завершение работ по про-
грамме в рамках этапа 2024 года.

Иван ДЕНИСОВ.

Отремонтировать проезды, 
расселить аварийное жилье!

Валерий Байло: гарантийный 
ремонт дороги - через суд

Валерий Байло направлял де-
путатский запрос в областное 
министерство дорожного хозяй-
ства по поводу безобразного 
состояния участка дороги Тута-
ев-Шопша между д. Запрудново 
и с. Дёгтево. Объект на-
ходится на гарантии.

На днях депутат-ком-
мунист получил ответ. 
Из него следует, что 
ГКУ ЯО «Ярдорслужба» 
обратилось в суд, что-
бы принудить АО ПК 
«Автодорстрой» испол-
нить свои гарантийные 
обязательства по кон-
тракту. Получается, что 
организация не хочет 
добровольно исправ-
лять свои «косяки». Пока 
суд да дело, дорога раз-
валивается. Исходя из 
имеющихся в открытом 
доступе документов по 
делу № А82-13223/2024, 
с подмосковной компа-
нии планируется взы-
скать 9 680 000 рублей.

Помимо этого иско-

вого заявления в адрес под-
рядчика подано еще одно 
(№ А82-13221/2024) — о 
взыскании 4 967 414 рублей.

Среди выяв-
ленных дефектов:

— продольные и попе-
речные трещины на ло-
кальных участках общей 
протяженностью 900 м.;

— км 14+/-900 (лево) раз-
рушение асфальтобетонного 
покрытия площадью 2 м2;

— км 16+/-200 (право) 
размыв обочины и откосов 
над водопропускной трубой;

— размыв грунта в районе 
укрепления входного и выходно-
го оголовков по основной дороге 
около съезда в н.п. Белешино.

Наш корр.

Заместитель председателя 
Комитета Госдумы по разви-
тию гражданского общества, 
вопросам общественных и 
религиозных объединений, се-
кретарь ЦК КПРФ, доктор поли-
тических наук Сергей Обухов в 
социальных сетях прокоммен-
тировал растущие цены на хлеб.

Растущие цены на хлеб – что 
может быть тревожнее? Судите 
сами. По данным Росстата, толь-
ко за период с января 2022-го 
по октябрь 2023 года цена за ки-
лограмм хлеба, в среднем, вы-
росла — в Москве с 83 до 101 
рубля, в Свердловской области 
— с 72 до 81, в Татарстане — с 
54 до 60, а в среднем по России 
— с 63 до 73 рублей. Более того, 
Национальный союз хлебопеков 
(НСХ), сообщил об ожидаемом 
дальнейшем росте цен на хлеб.

По мнению экспертов этого же 
Союза, основной причиной подо-
рожания хлеба является подоро-
жание муки, из которой он изго-
товляется: на фоне её активного… 
экспорта. Так, экспорт российской 
муки только в январе — июле 2024 
года вырос на 38%. Экспорт же 

пшеничной и пше-
нично-ржаной муки 
из России за этот 
же период времени, 
согласно эксперт-
ным оценкам, пре-
высил 740 тыс. тонн, 
что на 37% больше, 
чем в аналогичный 
период прошло-
го года. Причем, 
рост экспорта муки 
растет уже четвер-
тый год подряд.

Разумеется, же-
лание пополнить 

бюджет за счёт экспорта сельско-
хозяйственной продукции и осво-
ения новых рынков сбыта – это, 
конечно, хорошо. Но не следует ли 
обеспечить зерном и мукой, пре-
жде всего, собственных граждан?

Поэтому мною был направлен 
депутатский запрос на имя пре-
мьер-министра страны с предло-
жением проработать возможность 
введения пошлин на экспорт муки 
— по аналогии с зерном. Сооб-
щить о мерах по сдерживанию ро-
ста цен на такой жизненно важный 
продукт питания, как хлеб. И пла-
нах по стимулированию хлебопе-
ков на повышение объема продук-
ции, что позволило бы снизить ее 
конечную стоимость в магазине.

Ответ поступил из Минсель-
хоза России. И довольно-таки 
подробный – на восьми маши-
нописных страницах. Прежде 
всего, мне сообщили, что «во-
прос ценовой ситуации» на-
ходится на особом контроле.

Что же касается мер, предпри-
нимаемых для поддержки отече-
ственных производителей хлеба 
и муки в условиях роста цен на 

сырье и логистику, то один только 
перечень их – льготное кредито-
вание сельхозпроизводителей, 
льготный лизинг на приобретение 
широкого перечня технологиче-
ского оборудования и автотран-
спорта, краткосрочные кредиты и 
прочее, прочее – должен бы вну-
шить уважение к «титаническим» 
усилиям «чиновников от земли».

Казалось бы, все — как нель-
зя лучше! Однако «бить в ла-
доши» рановато. Поскольку 
возникает вполне резонный во-
прос – если вышеперечислен-
ные меры столь эффективны, 
как утверждают в Минсельхозе, 
то почему же тогда сохраняется 
тенденция подорожания хлеба?

Не потому ли, что так и не вве-
дены до сих пор пошлины на экс-
порт отечественной муки? Более 
того, правительство даже не со-
бирается предпринимать в этом 
направлении никаких конкретных 
шагов, что и подтвердил, лиш-
ний раз, ответ из Минсельхоза.

Приведу его дословно: «… в 
настоящее время меры регу-
лирования экспорта продукции 
агропромышленного комплек-
са направлены прежде всего 
на стимулирование экспорта 
продукции с высокой добавлен-
ной стоимостью, в связи с чем 
введение экспортных пошлин 
на продукты переработки зерна, 
в том числе на муку, в данный 
момент не рассматривается».

Вот и получается, что «родное» 
правительство не только не пре-
пятствует экспорту муки за рубеж, 
но даже и «стимулирует» его рост. 
А мы еще удивляемся – поче-
му же дорожает хлеб в стране?

Сергей Обухов про растущие «мучные реки», 
продолжающие утекать за рубеж, 

и дорожающий, по этой причине, хлеб в России

В АО «Первомайское КХ» 
задерживают заработную плату

Такую информацию на 
своей личной странице со-
общил депутат Муниципаль-
ного Совета городского по-
селения Пречистое от КПРФ, 
адвокат Дмитрий Алфеев.

Публикуем текст заметки:
«В мае этого года узнал о не-

нормальной ситуации в АО «Пер-
вомайское КХ». Работники жа-
луются на задержку зарплаты и 
прочих выплат по месяцу и больше.

Ненормальность ситуации за-
ключается в следующем. Во-пер-
вых, АО «Первомайское КХ» 
как-никак является предприяти-
ем, содержащимся во многом 
за счёт дотаций из областного 
бюджета, т.е. нехватки денег для 
зарплаты работникам там быть не 
должно. Её и не было никогда по-
сле лихих 90-х. А во-вторых, зар-
платы у работников, с кем я разго-
варивал, стыдно говорить какие.

В связи с этим, как депутат 
Муниципального Совета поселе-
ния и как адвокат, я обратился в 
прокуратуру Первомайского рай-
она с тем, чтобы была проведена 
проверка нарушений прав работ-
ников. Проверка была проведена, 

факты нашли подтверждение. Од-
нако зарплату и после этого до сих 
пор задерживают на немалые сро-
ки. По крайней мере, это мне из-
вестно со слов самих работников.

О чем я хочу тут сказать? О 
двух вещах. Во-первых, попросил 
бы новый состав Муниципально-
го Совета района и прокуратуру 
района обратить внимание на эту 
ненормальную ситуацию и иници-
ировать проведение финансовой 
проверки предприятия. Бывшее 
здание РПОЖКХ зачем-то прода-
ли, гостиницу, вроде, пока нет, а 
денег, чтобы рассчитаться с ра-
ботниками, у предприятия нет. 
Во-вторых, дорогие односель-
чане, работники КХ, обращай-
тесь за помощью. Защитить свои 
права мы можем только вместе».

Депутат КПРФ Дмитрий Алфе-
ев ждет обращений работни-
ков, чьи права были нарушены, 
и надеется, что на сложившу-
юся ситуацию обратят внима-
ние  компетентные органы. 

По материалам 
vk.com/pervomay_online76.
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10 сентября 2024 г. замести-
тель Председателя Народного 
Совета ДНР Николай Сытов и 
руководитель фракции КПРФ 
в Народном Совете ДНР Бо-
рис Литвинов проводили детей 
участников СВО из Донецкой 
Народной Республики в Подмо-
сковный дом отдыха «Снегири».

«Еще в 2014 году Председатель 
КПРФ Геннадий Зюганов совмест-
но с Иосифом Кобзоном запу-

стили программу 
«Дети России – 
детям Донбасса». 
Эта программа 
продолжается на 
протяжении 10 
лет: уже 19 тысяч 
человек посетили 
подмосковный пан-
сионат «Снегири». 
Здесь на терри-
ториях эту работу 
курирует секретарь 
ЦК КПРФ Казбек 
Тайсаев, работа-
ет Штаб во гла-
ве с академиком 
Владимиром Ка-

шиным, помогает вся фракция 
КПРФ. Никто не остается равно-
душным, потому что детям нужно 
место для того, чтобы приехать, 
увидеть мирную жизнь, увидеть 
достопримечательности, посе-
тить школу мастеров и каким-то 
образом вдохнуть в себя новую 
энергию, новую жизнь. Несмотря 
на тяжелую обстановку, которая 
периодически у нас здесь проис-

ходит, мы ищем возможности для 
того, чтобы дать детям выдохнуть, 
пообщаться и, самое главное, – 
дружить со своими сверстниками 
по всей нашей необъятной Роди-
не», – рассказал Николай Сытов.

Борис Литвинов отметил, что 
каждый месяц КПРФ отправля-
ет по 25-26 семей в такие по-
ездки. Там их ждет программа 
реабилитации, хороший отдых: 
12 дней, которые они там про-
ведут, запомнятся надолго.

Секретарь ЦК КПРФ Казбек 
Тайсаев отметил, что програм-
ма «Дети России – детям Дон-
басса» стала настоящим сим-
волом сострадания и помощи 
детям, оказавшимся в беде. 
«Она напоминает нам о том, что 
даже в самые трудные време-
на, когда взрослые погружены 
в конфликты, не стоит забывать 
о самых беззащитных – о де-
тях!», – сказал Казбек Куцукович.

По материалам телеканала 
«Красная линия». 

В ДНР состоялась отправка детей 
в дом отдыха «Снегири»

Вместо «единения» — аллергия
 на красный цвет

В это сложное время для стра-
ны, когда жители Курской обла-
сти вынужденно покидают свои 
дома и остро нуждаются в помо-
щи, местные начальники вся-
чески препятствуют коммуни-
стам в оказании этой помощи.

В Курске и области, в связи с 
«жёлтым» уровнем опасности, на 
протяжении уже более двух лет 
запрещены массовые мероприя-
тия. Из-за событий 6 августа, ка-
залось, были отменены некоторые 
условности, потому что во многих 
местах появились пункты времен-
ного размещения вынужденных 
переселенцев из районов, нахо-
дящихся под обстрелами ВСУ, 
и, соответственно, пункты раз-
дачи гуманитарной помощи, где 
в очередях стоят тысячи людей.

Курским коммунистам уже по-
ступило около 150 тонн грузов 
практически из всех региональ-
ных отделений КПРФ. Они её 
сами и разгружают, и формируют 
заказы, и развозят нуждающим-
ся, раздают на улицах и площа-
дях. Но представители «партии 
власти», задействованные в этом 
благородном деле, тут же набра-
сываются и буквально прогоняют 
их или же предлагают сдать в 
«общий котёл» гуманитарную по-
мощь от КПРФ, а самим уходить.

Так было уже несколько 
раз при раздаче гуманитар-
ной помощи на улице Белин-
ского в областном центре.

— Буквально на второй день 
после вторжения ВСУ на курскую 
землю комсомольская команда 
под руководством Александра 
Понарина вместе с московскими 
и калужскими товарищами, ко-
торые первыми привезли гумпо-

мощь, выехала в пункт раздачи 
на ул. Белинского в футболках 
КПРФ и ЛКСМ РФ, — рассказы-
вает секретарь Курского обкома 
КПРФ, член ЦК КПРФ С.И. Ка-
нунникова. — Однако в первый 
же день провластным предста-
вителям стала как кость в горле 
помощь от ребят в красных фут-
болках: сначала нам предложили 
снять символику, а потом и вовсе 
отказались принимать помощь 
от комсомольцев. Ребята не от-
ступились, переехали с грузом, 
сформированным КПРФ, услы-
шав слова благодарности от курян 
и брань от руководителя фонда 
с угрозами вызвать полицию.

В Дмитриеве, в райцентре, 
коммунистов просто не допу-
скали до раздачи груза, потому 
что их приезд… не был согла-
сован с местным начальством.

В Медвенке, в пункте размеще-
ния граждан, руководитель ПВР, 
он же руководитель лагеря, вместо 
благодарности за то, что привезли 
помощь беженцам, стал упрекать 
ребят, что они… завалили меш-
ками с провизией его кабинет. Но 
при этом он забыл, что именно его 
лагерь и раньше регулярно полу-
чал помощь от курских коммуни-
стов, но через местных жителей.

Комсомольцы, приехавшие с 
гуманитарным грузом, понимали: 
беженцы, которые там находят-
ся, нуждаются в любой помощи, 
они не виноваты, что оказались 
в такой страшной ситуации и в 
таком пункте размещения, где 
личные политические предпочте-
ния выше человеческого горя. 
После возникшего конфликта с 
директором этого лагеря курские 
коммунисты и комсомольцы всё 

равно передавали и продолжают 
передавать помощь, в которой 
так нуждаются люди, но уже через 
волонтёров и местных жителей.

— С первых дней вторжения 
вооружённых сил Украины на тер-
риторию Курской области куряне 
стали свидетелями сплочения и 
единения народа в общей беде, 
которая обрушилась на наш ре-
гион, — комментирует первый 
секретарь Курского регионально-
го отделения ЛКСМ РФ, член ЦК 
ЛКСМ РФ Александр Понарин. — 
Коммунисты и комсомольцы за 
прошедший месяц участвовали 
в массовой сдаче крови, форми-
ровании и раздаче гуманитарных 
грузов, помощи военнослужа-
щим. Однако, на мой взгляд, в 
этой страшной ситуации появи-
лись те, кто пытается сделать 
какое-то политическое шоу. Нас 
попросту не пускали на площа-
ди или высказывали негативное 
отношение к нашему приезду. 
Всё это создаёт конфликт между 
руководителями ПВР, партией и 
жителями. В основном, нам чинят 
препятствия представители муни-
ципальной или исполнительной 
власти. Это создаёт конфликты. 
Поэтому всячески — обходными 
путями — приходится передавать 
наши грузы людям. Мы считаем 
такое поведение представителей 
власти абсолютно недопустимым. 
Включать какие-то политические 
механизмы противостояния, ког-
да действительно нужны консо-
лидация, сплочение общества, 
— это, мягко говоря, неправиль-
но. И если власть говорит, что в 
такой ситуации мы должны быть 
едины, то единство это заклю-
чается в паритете мнений обеих 
сторон, а не одной — правящей.

Курские коммунисты привозят 
в пункты временного размещения 
гуманитарную помощь, которая 
поступает к ним от коммунистов 
всей страны, но «аллергия» на 
красный цвет отдельных пред-
ставителей настолько сильна, 
что их не останавливает даже 
та беда, которая постигла сотни 
тысяч людей в Курской области.

Наталья ЛАЩЁВА, соб. корр. 
«Правды». Курская область.

Не рожают, потому что 
страшно

Данные Росстата о том, что 
рождаемость в России рухнула 
до исторического минимума, 
не обсудил уже разве что со-
всем ленивый. Теперь стоит 
рассмотреть причины этого не 
только печального, но и край-
не опасного явления, какими 
бы очевидными они кому-то 
ни казались. Поможет нам в 
этом свежее исследование 
российских специалистов.

Напомним, что Росстат отчитал-
ся о рождении в России по итогам 
первого полугодия 2024-го 599,6 
тыс. детей. По сравнению с анало-
гичным периодом прошлого года 
зафиксировано снижение числа 
новорождённых на 16,6 тыс., то 
есть, ещё почти на 3%. Для со-
временной России прошлогодний 
уровень был самым низким с 1999 
года — печальные итоги «лихих 
90-х», о которых вам не расскажут 
в Ельцин-центре. И вот теперь 
мы видим результат десятиле-
тий «стабильности» и «вставания 
с колен»: никогда, даже после 
дефолта 1998-го, число новоро-
ждённых не было меньше 100 тыс. 
в месяц, а в июне этого года оно 
составило лишь 98,6 тыс. Антире-
корд ельцинских времён побит.

Среднее число детей на одну 
женщину репродуктивного воз-
раста упало до 1,44. Тоже ан-
тирекорд. За первую половину 
текущего года так называемая 
естественная убыль населения 
достигла 321,5 тыс. человек, и это 
тоже больше, чем год назад, когда 
она составила 272,5 тыс. человек.

Естественно, данные Росстата 
вызвали бурную реакцию и в об-
ществе, и у ряда публичных лиц. 
По сложившейся у современных 
российских госдеятелей тради-
ции, первый и главный их ответ 
на что-то им неприятное — не-
медленно запретить. Но даже у 
самого активного «дурака с ини-
циативой» закрадывается подо-
зрение, что запретить женщине 
не рожать детей трудновато. От-
сюда истерические призывы к 
срочной борьбе с навязанными 
Западом «нетрадиционными цен-
ностями», пропаганда которых в 
РФ вообще-то и так запрещена.

Также провозглашена идея по-
ставить вне закона неформаль-
ное движение «чайлд-фри» 
(англ. — бездетные) — людей, 
которые осознанно сделали 
выбор не продолжать свой 
род. Это тоже заимствование 
с Запада тех времён, когда 
руководство РФ искало лю-
бую возможность угодить 
своим тамошним партнёрам. 
Впрочем, заметим, что сре-
ди «чайлд-фри» есть такие 
персонажи, что лично у ав-
тора этих строк их выбор не 
продолжать свой род вызы-
вает, скорее, одобрение…

Ну, а теперь обратимся к 
мнению не публичных гор-
лопанов, а компетентных 

людей. В журнале «Вопросы эко-
номики» вышло социологическое 
исследование под названием «Ре-
продуктивные намерения россиян 
в 2022—2023 гг.: роль субъектив-
ных факторов». Участники этого 
опроса в 2022-м относились к 
числу тех, кто собирается завести 
детей, — это ключевой параметр 
их отбора для участия в исследо-
вании. То есть никакими «чайл-
дфри» тут и не пахнет. К другим 
типичным характеристикам ре-
спондентов относятся следующие: 
он является наёмным работником, 
состоит в браке, имеет жильё, об-
ладает средним достатком. Число 
детей у респондентов в среднем 
— 1,6, а желаемое при этом — 2,7.

Так вот, в течение года 6,3% 
из них решили перенести рожде-
ние ребёнка на один-два года, 
14,8% — на неопределённый 
срок, 9,5% полностью отказа-
лись от этих планов. Не изме-
нили своих намерений 60,2%.

Данные исследования свиде-
тельствуют: граждане РФ часто 
принимают решение не спешить 
с рождением ребёнка или пол-
ностью отказаться от него из-за 
сложной политической и соци-
ально-экономической ситуации 
в стране. Люди прямо заявили 
о возросшем уровне тревожно-
сти и об ухудшении финансово-
го положения семьи, что и по-
влияло на их решение. То есть, 
попросту говоря, не рожают, 
потому что страшно, и это дока-
занный исследователями факт.

Так что «безответственным ли-
цам» РФ надо не валить всё на 
«нетрадиционных» и «чайлдфри», 
а начать с себя и результатов сво-
ей работы. Кто «оптимизировал» 
ясли, детсады, школы и детские 
медучреждения? Кто рапортует 
о росте доходов населения, ког-
да люди прямо утверждают об-
ратное? Поэтому, когда высокие 
государственные мужи публично 
задаются вопросом: «А кто же 
это убил в России рождаемость?» 
— хочется ответить им словами 
героя весьма почитаемого ны-
нешней властью писателя Ф.М. 
Достоевского: «Вы и убили-с».

Михаил КОСТРИКОВ.
ПРАВДА.
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Депутат Государственной 
Думы, член Президиума, се-
кретарь ЦК КПРФ, доктор по-
литических наук С.П. Обухов 
в эфире «Хук слева» расска-
зал о сущности системы ДЭГ.

Говорят, что ДЭГ, мол, удоб-
но для избирателя, который мо-
жет проголосовать, не выходя из 
дома, просто нажав на кнопку. Но 
еще более эта система удобна для 
политадминистраторов власти, 
которые теперь также могут кор-
ректировать результаты выборов 
нажатием кнопки и не выходя из 
дома. Все становится зашифро-
ванным, электронным, ярким и 
не понятным. И совершенно не 
проверяемым. «Как может услов-
ная домохозяйка разобраться в 
«блокчейне»?», — отметил Обухов.

Все реальные достоинства зако-
на о защите избирательных прав 
на данный момент фактически 
выхолощены. Власть думает, что 
она, таким образом, гарантирует 
стабильность. Но эта стабиль-

ность – стабильность парово-
го котла с наглухо закрученной 
крышкой, — констатировал он.

В этом контексте и следует рас-
сматривать итоги избирательной 
кампании. Руководство КПРФ на 
свой конференции дало все соот-
ветствующие оценки. Я бы к этому 
хотел добавить, что в ходе ЕДГ-
24 наша избирательная система 
сделала новый шаг к полной де-
градации, — напомнил эксперт.

Более того, наших наблюда-
телей, включая даже депутатов, 
которые попытались противосто-
ять фальсификациям, подвер-
гают жесточайшей обструкции, 
включая обструкции на уровне 
ЦИК. Кандидатов от КПРФ про-
сто не допускали до выборов. 
Все это – «ботовая демократия», 
апофеозом которой является то 
самое ДЭГ. Вот скажите: можно 
ли супружеский долг исполнять 
электронным образом? А если 
нельзя, то почему кто-то считает, 
что так можно исполнять граж-

данский долг? -задает секретарь 
ЦК КПРФ риторический вопрос.

Проверить результаты ДЭГ 
принципиально невозможно. По-
этому, наверно, 2/3 населения 
по данным ВЦИОМ желает го-
лосовать с помощью бумажных 
бюллетеней, то есть, традицион-
но. А в Москве практически всех 
буквально заставили голосовать 
электронно. Выводы в плане ле-
гитимности новой Мосгордумы 
здесь очевидны, — считает он.

Возвращаясь к результатам 
опроса ВЦИОМ, предположу, 
что, скорее всего, не все группы 
влияния согласны с тем, что ка-
кой-то из центров силы получит 
фактически полный контроль за 
результатами выборов. То же 
самое относится и к региональ-
ным властям, которые не готовы 
впасть в полную зависимость от 
федеральных политадминистра-
торов. Будущее, в котором ре-
зультаты выборов будет факти-
чески определять «электронный 
интеллект», устраивает далеко 
не всех, — рассуждает Обухов.

В целом же, пока «жареный 
петух» не клюнет, наша «избира-
тельная бюрократия» так и будет 
доводить ситуацию до абсурда, 
превращая буквально всё в сур-
рогаты. Чем это чревато – теперь 
знаем мы все. Это чревато чрез-
вычайно опасным, мгновенным 
«схлопываением» системы «обма-
нок» при любом серьезном внеш-
нем воздействии. Поэтому, пока 
не поздно, следует возобновить 
реальный диалог власти и обще-
ства. Пока же власть рубит тот сук, 
на котором сидит, — заключил он.

Сергей Обухов: Власть пилит сук, 
на котором сидит!

Дружба, проверенная временем

10 сентября Председатель ЦК 
КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов 
встретился с Председателем 
Национального Собрания Со-
циалистической Республики 
Вьетнам, членом Политбюро 
ЦК Коммунистической партии 
Вьетнама Чан Тхань Манем.

Открывая встречу, Г.А. Зюга-
нов попросил передать слова 
поздравления Президенту СРВ 
То Ламу по случаю избрания его 
Генеральным секретарём ЦК КПВ 
и отметил неизменный харак-
тер тёплых и дружеских отноше-
ний, сложившихся между вьет-
намским и российским народами.

В своём выступлении лидер 
КПРФ подчеркнул, что, несмотря 
на определённые проблемы, воз-
никшие в связи с агрессивной по-
литикой Запада в отношении Рос-
сии, наши партии успешно решали 
и будут решать многие вопросы 
двустороннего взаимодействия на 
основе обновлённого Соглашения 

о расширении и углублении со-
трудничества между КПРФ и КПВ.

Геннадий Андреевич ещё раз 
высказал соболезнования по слу-
чаю ухода из жизни Генерального 
секретаря ЦК КПВ Нгуен Фу Чонга 
и выразил твёрдую уверенность в 
том, что проводимая им политиче-
ская линия останется неизменной.

В ответном слове товарищ Чан 
Тхань Ман поблагодарил за ува-
жение к памяти бывшего Гене-
рального секретаря ЦК КПВ Нгуен 
Фу Чонга, за направленную на 
церемонию прощания делегацию 
КПРФ и отметил, что Вьетнам, 
несмотря на все попытки дав-
ления, не поддержит  политику 
санкций в отношении России.

Стороны подчеркнули неиз-
менный характер братских от-
ношений между нашими парти-
ями и народами и высказались 
за их дальнейшее развитие.

Международный отдел
 ЦК КПРФ.

9 августа на фронтах Специ-
альной военной операции 
героически погиб свердлов-
ский комсомолец, участ-
ник VII Съезда Ленинского 
Комсомола Дмитрий Ежов.

Воспитанник Екатеринбургского 
Суворовского военного училища, 
Дмитрий с ранних лет шёл впе-
рёд, не оглядываясь назад. Он 
не искал лёгких путей, а упорно 
строил свой жизненный путь на 
принципах чести и достоинства. 
Дмитрий занимался поисковой де-
ятельностью, помогал создавать 
военно-патриотические клубы, 
был тем, кто не жалеет ни себя, 
ни других ради великого дела.

В 2022 году Дмитрий был моби-
лизован и отправился на защиту 
южных рубежей. После тяжёлого 

ранения Дмитрий 
долго восста-
навливался, но 
всегда оставался 
на связи с орга-
низацией, под-
держивал боевой 
дух товарищей.

Тому пример 
— Дмитрий стал 
участником VII 
Съезда Ленин-
ского Комсомо-
ла, где выступил 
с яркой речью, 
призвав к спло-
чению и единству 
армии и народа в 
борьбе с фашист-
ской агрессией. 
Он подчеркнул, 
что западные 
силы стремятся 
сделать из нашей 
страны ресурс-
ный придаток, но 
дух и вера в ком-

мунистические идеалы помогут 
нам противостоять этой угрозе. 
Его слова звучали как призыв к 
гражданской активности и под-
держке бойцов на передовой.

Пока товарищ Ежов находился 
на восстановлении после ране-
ния, он вёл большую гуманитар-
ную работу, был на связи с бойца-
ми и неустанно просил товарищей 
о помощи. Через него свердлов-
ские коммунисты отправили на 
фронт несколько автомобилей 
и не одну тонну гуманитарной 
помощи. Он всегда был готов 
помочь, заботился о тех, кто на-
ходился на передовой, и делал 
всё возможное, чтобы поддер-
жать своих боевых товарищей.

Весной текущего года Дмитрий 

прошёл курсы подготовки и полу-
чил звание младшего лейтенанта, 
после чего не стал оставаться в 
тылу, а сразу отправился снова на 
фронт, уже командиром взвода. 
Последнее задание по освобожде-
нию посёлка Желанное Донецкой 
Народной Республики стало фи-
нальным аккордом его жизни, пол-
ной чести, мужества и верности.

Дома у Дмитрия остались мать, 
верная супруга и маленькая дочь, 
которой всего четыре года. 15 
июня Дмитрию исполнилось 30 
лет — возраст расцвета сил и 
планов на будущее. Он не дожил 
до мирных дней, но навсегда 
остался в наших сердцах симво-
лом стойкости, чести и мужества.

Центральный Комитет Ленин-
ского Комсомола и Свердловские 
обкомы КПРФ и ЛКСМ РФ выра-
жают самые искренние соболез-
нования семье и близким Дми-
трия Ежова. Мы будем помнить 
его как неутомимого борца, то-
варища, на которого всегда мож-
но было положиться, и человека, 
чья жизнь была отдана за правое 
дело. Дмитрий Ежов — это символ 
того, что значит быть настоящим 
комсомольцем и коммунистом, 
стоять за своё дело до конца, не-
взирая на трудности и опасности.

Пусть его подвиг и самоотвер-
женность станут вдохновением 
для всех нас. Мы продолжим нашу 
борьбу, помня, что каждый наш 
шаг вперёд — это шаг, сделанный 
в память о тех, кто отдал за нас 
свою жизнь. Борьба продолжает-
ся, и пока мы верим в свои силы 
и справедливость нашего дела, 
ни один герой не будет забыт.

Пресс-служба ЦК ЛКСМ РФ.

На фронтах Спецоперации погиб 
свердловский комсомолец Дмитрий Ежов

Очередной подъем Центробанком 
ключевой ставки. Что делать? 

Учиться у Китая
13 сентября решением 

совета директоров Цен-
тробанка ключевая став-
ка поднята с 18 до 19%.

И 18% – это уже было очень мно-
го, а новый подъем лишь усугубит 
ситуацию. С такой ставкой боль-
шинство предприятий просто не 
может занимать деньги для свое-
го развития. Надежды на дальней-
ший уверенный рост российской 
экономики развеются, как дым.

Чем Центробанк оправдывает 
то, что он так задрал ключевую 
ставку? Конечно, необходимо-
стью борьбы с инфляцией. При 
этом толком подавить инфляцию 
монетаристы все равно не могут. 
Но рост экономики все послед-
ние 30 лет душат очень успешно.

Чтобы понять, насколько неэф-
фективна политика российского 
ЦБ, лучше всего сравнить эконо-
мику России с экономикой Китая.

Берем 2023 год. В России клю-
чевая ставка в начале года была 
еще куда ни шло – 7,5%. Но к концу 
года она была задрана до 16%. Го-
довая инфляция, по официальным 
данным, составила при этом 7,5%.

Китай. Ключевая ставка была в 
районе 3,5%, а инфляция за год 
составила всего 0,2%. То есть 
ключевая ставка была в разы ниже, 
чем в России. Кредит был широко 
доступен. Но при этом инфляция 
оставалась крайне низкой – почти 
в 40 раз меньше, чем в России. 
Продовольствие в КНР в 2023 году 
вообще подешевело почти на 4%.

С ключевой ставкой непосред-
ственно связан еще один важ-
нейший показатель – монетиза-
ция экономики. Это отношение 
объема денег в стране к ВВП. В 
России сейчас уровень монети-

зации – около 60%. А в Китае 
– около 240%, в 4 раза больше.

То есть в результате многолет-
ней политики российского ЦБ и 
минфина наша экономика чудо-
вищно недомонетизирована. В ней 
совершенно недостаточно денег, 
чтобы она успешно развивалась.

Отмечу, что и во всех ведущих 
западных экономиках уровень 
монетизации намного выше, чем 
в России: от примерно 100% 
в США до более 200% в Япо-
нии, а большинство европей-
ских стран – в середине меж-
ду этими двумя показателями.

С точки зрения российских ли-
бералов-монетаристов, в Китае 
все последние десятилетия про-
водится в корне неправильная 
финансовая политика. Спраши-
вается: почему же при этом ки-
тайская экономика с 1990 года 
выросла уже в более чем в 17 
раз? А у нас до сих пор множе-
ство экономических показателей 
ниже, чем в РСФСР в 1990 году.

Пора уже понять, что непра-
вильная, губительная финансо-
вая политика проводится как раз 
российскими монетаристами.

Поэтому мы, коммунисты, счи-
таем политику ЦБ в отношении 
ключевой ставки в корне неверной, 
удушающей экономический рост.

Сценарий экономического 
роста – совершенно другой, и 
он описан в программе КПРФ.

Юрия АФОНИН,
первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ.
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Первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Юрий Афо-
нин выступил в эфире радио 
«Комсомольская правда». 
Его собеседником стал обо-
зреватель Александр Гамов.

По сложившейся традиции 
выпуск программы «Партийная 
среда» начался со слов Геннадия 
Андреевича Зюганова. В эфир 
была выведена следующая цитата 
лидера КПРФ, характеризующая 
текущий исторический момент: 
«Начиная этот год, я, выступая в 
Государственной Думе, сказал, 
что перед нами стоит главная 
историческая задача – обеспечить 
победу над нацизмом и фашиз-
мом, над бандеровщиной и натов-
цами, которые объявили Русскому 
миру войну на уничтожение. Ну 
а из главных политических задач 
это, прежде всего, президентские 
выборы и местные выборы. Надо 
максимально сплотить общество, 
освоить новейшие технологии и 
все сделать для того, чтобы стра-
на была патриотично воспитана и 
решительно выступила на защиту 
Родины. Одновременно подчер-
кну, что нынче есть два выбора 
– или социализация жизни, или 
фашизм и война. Наша команда 
представила программу – бюд-
жет развития, который был на 10 
триллионов больше, чем тот, ко-
торый утвердила «Единая Россия», 
12 принципиальных законов».

Продолжая эту тему, Юрий 
Афонин сказал, что эту программу 
КПРФ доносила до избирателей 
и в ходе многочисленных изби-
рательных кампаний, которые 
завершились 8 сентября. Для 
ее популяризации были распро-
странены более 25 миллионов 
экземпляров печатных изданий. 
В подмосковном совхозе имени 
Ленина был проведен IV Между-
народный экономический форум 
КПРФ, который обобщил опыт 
работы народных предприятий 
и результаты социально-эконо-
мического развития регионов, 
возглавляемых губернатора-
ми-коммунистами. Программа, 
представленная КПРФ, – это не 
набор лозунгов, красивых фраз 
и обещаний, а тщательно про-
работанная стратегия победы в 
условиях вызовов, перед кото-
рыми оказалась сегодня страна.

Юрий Вячеславович отметил, 
что власть уже вынуждена отчасти 
принимать предложения КПРФ, 
потому что иного пути победы 
просто нет. Введение прогрес-
сивного налогообложения, пере-
смотр итогов незаконной прива-
тизации 90-х годов, возвращение 
индексации пенсий работающим 
пенсионерам – эти инициативы 
коммунистов сегодня уже во-
площаются в жизнь, хотя пока и 

не в полной мере. Реализация 
даже небольшой части програм-
мы КПРФ уже дает результат.

Главной темой эфира стало об-
суждение итогов прошедших вы-
боров. Юрий Афонин сказал, что 
важнейшие оценки прошедшей 
кампании дал Геннадий Андреевич 
Зюганов на пресс-конференции, 
которая прошла в ТАСС 9 сентя-
бря. Видео этой пресс-конферен-
ции уже набрало в интернете боль-
шое число просмотров. Первый 
зампред ЦК КПРФ посоветовал 
всем познакомиться с этим видео.

Юрий Вячеславович подчер-
кнул, что нельзя допустить полной 
«цифровизации» избирательно-
го процесса. Избиратели хотят и 
должны иметь возможность го-
лосовать бумажным бюллетенем. 
Также нужно уходить и от трех-
дневного голосования, которое 
затрудняет процесс наблюдения, 
а значит – мешает пресекать нару-
шения и фальсификации. По-на-
стоящему честную и прозрачную 
избирательную систему способен 
обеспечить Избирательный ко-
декс, который коммунисты вно-
сят на рассмотрение парламента.

Но даже в условиях нынешнего 
избирательного законодатель-
ства КПРФ безусловно остает-
ся второй, по электоральным 
результатам, партией страны и 
единственной по-настоящему оп-
позиционной политической силой.

Одним из результатов прошед-
шей избирательной кампании 
стало выдвижение коммунистами 
большого числа талантливых и 
интересных молодых кандида-
тов. Юрий Вячеславович обратил 
внимание на то, что среди этих 
кандидатов было немало комму-
нистов и комсомольцев, вернув-
шихся с фронтов специальной 
военной операции, кавалеров 
орденов и медалей. Компартия 
старается по максимуму вы-
двигать таких людей во власть.

Первый зампред ЦК КПРФ осо-
бо остановился на избирательной 
кампании в Курской области, в 
которую в начале августа вторгся 
враг. После этого стали появлять-
ся предложения об отмене выбо-
ров в этом регионе. Коммунисты 
твердо высказались против: мы не 
должны показывать нашим про-
тивникам свою слабость. Юрий 
Вячеславович рассказал, что 
кандидат в губернаторы Курской 
области от КПРФ занял второе 
место и, по сравнению с прошлы-
ми мирными выборами, увеличил 
свой результат в два раза. Почему 
это произошло? Потому, что ком-
мунисты занимались не столько 
агитацией, сколько с первого дня 
начали оказывать гуманитарную 
помощь пострадавшим от вторже-
ния людям. Парторганизации всей 

страны собирали эту помощь. Са-
мые крупные гуманитарные кон-
вои отправлялись из подмосков-
ного совхоза имени Ленина. В 
самой Курской области коммуни-
сты распределяли помощь, помо-
гали землякам всем, чем могли.

«Партию, ее лидеров и ак-
тивистов ценят по реаль-
ным делам. В ходе избира-
тельной кампании люди дали 
нашей партии высокую оценку», 
– сказал Юрий Вячеславович.

Сегодня герои страны – это 
воины СВО, но надо помнить и 
героев минувшего. Юрий Афонин 
и Александр Гамов напомнили 
радиослушателям, что 11 сентя-
бря отметил 90-летие командир 
группы «Альфа», Герой Советского 
Союза Геннадий Николаевич Зай-
цев. Человек-легенда, о котором 
сняты фильмы, Геннадий Никола-
евич обезвреживал террористов, 
защищал страну от бандитизма, 
на его счету – десятки спасен-
ных жизней, в том числе детских. 
В 1993 году ельцинисты толкали 
«Альфу» на противоправные дей-
ствия: принять участие в погроме 
законного парламента – Верхов-
ного Совета. Но Зайцев и воспи-
танные им бойцы на это не пошли. 
В эфире прозвучали теплые по-
здравления в адрес юбиляра.

Ведущий программы периоди-
чески зачитывал в эфире вопросы 
радиослушателей, не пропуская и 
самые острые. Среди них был и 
такой: а что коммунисты сделали 
для страны, почему их не видно в 
повседневной жизни? Вопрос по-
ступил из Воронежской области.

В ответ Юрий Афонин призвал 
автора вопроса прийти в Воро-
нежский обком КПРФ и убедиться, 
что коммунисты активно работа-
ют. Постоянно отстаивают права 
граждан депутаты от Компартии. 
Такие депутаты фракции КПРФ в 
Госдуме, как Нина Александровна 
Останина, Владимир Иванович 
Кашин, Иван Иванович Мельников 
и ряд других настолько активны, 
что регулярно фигурируют в СМИ, 
хотя те вообще-то не очень стре-
мятся писать о коммунистах. То 
же можно сказать о многих реги-
ональных депутатах КПРФ. А крас-
ные губернаторы – Андрей Клыч-
ков, Валентин Коновалов, Алексей 
Русских – это блестящие руко-
водители. Регионы, которые они 
возглавляют, уже добились мно-
жества выдающихся результатов.

Юрий Вячеславович также 
сказал: достаточно посмотреть, 
что сделал Геннадий Андреевич 
Зюганов для страны на протяже-
нии своей жизни. Большинство 
политиков и за десять жизней 
столько не сделает. Усилиями 
лидера КПРФ спасены десятки 
крупных предприятий, с вопроса-
ми их сохранения он выходил на 
самые высокие уровни власти. А 
если бы правительство в 1990-е 
и 2000-е годы слушало Зюгано-
ва и КПРФ, то страна избежала 
бы множества бед и проблем.

Первый зампред ЦК КПРФ рас-
сказал, что на встречах с прези-
дентом Геннадий Зюганов много-
кратно ставил вопрос об отставке 
Сердюкова. Если бы лидера ком-
мунистов своевременно услыша-
ли, армия и оборонно-промыш-
ленный комплекс были бы сегодня 
намного сильнее. А сколько КПРФ 
говорила о необходимости воз-
рождения и развития сельского 
хозяйства? Но десятки милли-
онов гектаров пашни пришли в 
запустение. Забрасывались зем-
ли, которые осваивались трудом 
многих поколений. В этом году 
отмечается 70-летие начала ос-
воения целины. КПРФ помнит 

эту дату, выпустила медаль в оз-
наменование этого события. Но 
в послевоенные 1950-е земли 
осваивали, а в 1990-е бурьяном 
зарастали даже черноземные 
поля. Хорошо, сказал Юрий Вяче-
славович, что сейчас реализуется 
программа комплексного разви-
тия сельских территорий, и, когда 
едешь по стране, можно увидеть 
вновь освоенные земли. В этом 
– большая заслуга КПРФ и лично 
Геннадия Андреевича Зюганова.

Коммунисты задолго преду-
преждали и о необходимости 
проведения совершенно другой 
демографической политики. Нас 
не слышали. Что получилось? 
Юрий Афонин привел следующие 
недавно опубликованные данные 
Росстата. За первое полугодие 
2024 года в России родилось на 
16 тысяч меньше детей, чем в 
2023 году. Но и в прошлом году 
рождаемость уже была очень низ-
кой. В абсолютных цифрах это 
выглядит так: с января по июнь 
2024 года в России родилось 599 
тысяч детей. Смертность пре-
высила рождаемость более чем 
на 320 тысяч человек. При такой 
рождаемости можно ожидать 
1,2 миллиона рождений за год. 
Даже в 1999 году, а это худший 
по рождаемости год лихих 90-
х, родилось 1215 тысяч детей.

Только в двух регионах страны 
суммарный коэффициент рож-
даемости превышает 2,1, а это 
уровень простого воспроизвод-
ства населения. А в масштабах 
России этот коэффициент – все-
го 1,4, в полтора раза меньше! 
Попытка олигархата решить 
вопрос нехватки работников в 
экономике завозом мигрантов 
порождает огромные проблемы. 
Именно поэтому КПРФ стала од-
ним из инициаторов пересмотра 
миграционной политики. Нужно 
сломать систему, которая слу-
жила не интересам страны и 
людей, а интересам нуворишей.

Юрий Афонин прямо увязал 
низкую рождаемость с жилищ-
ной проблемой. Много лет чи-
новники повторяли одно и то же 
заклинание – «ипотека», «ипоте-
ка», «ипотека». Якобы она решит 
все вопросы. Но средний воз-
раст ипотечного заемщика был 
около 40 лет. Это возраст, когда 
лучшее время для деторожде-
ния уже позади. А подавляющее 
большинство молодых семей не 
могут накопить на первый взнос 
по ипотеке, не могут позволить 
себе и ежемесячные платежи по 
кредитам под 20-25% годовых. И 
что большинство людей может ку-
пить в ипотеку? В последние годы 
около половины вводимых квар-
тир – это однушки и студии. Это 
квартиры для жизни одиночки, в 
лучшем случае – пары, но не для 
обзаведения несколькими детьми.

Кроме того, у молодой семьи 
должно быть понимание: что 
ждет ее в будущем? А надежное 
будущее – это и свое жилье, и 
качественные и доступные здра-
воохранение и образование, 
и гарантированная работа по 
специальности с достойной зар-
платой. Пока люди не поверят 
в такое будущее, демографиче-
ская проблема не будет решена.

Юрий Афонин выразил убежде-
ние: нравственность, традицион-
ные ценности – все это важно. 
Но для преодоления вымирания 
страны абсолютно необходимо 
решить большой комплекс со-
циально-экономических задач. 
И для коммунистов очевидно, 
что сделать это можно только на 
пути социалистического развития.

Очень интересный вопрос по-

ступил от слушателя из Латвии. 
Он отразил откровенную носталь-
гию по стабильности и социальной 
защищенности советской эпохи.

В ответ Юрий Афонин сказал: 
после разрушения СССР При-
балтика оказалась под пятой за-
падных глобалистов. В результа-
те было уничтожено множество 
промышленных и сельскохозяй-
ственных предприятий, стало на-
много меньше рабочих мест, со-
ответственно, начался массовый 
отток населения. Прибалтийские 
государства в последние 30 с 
лишним лет являются мировыми 
лидерами по депопуляции. Но 
глобальный капитализм не поща-
дил не только бывшие республики 
СССР, но и бывшую ГДР, которая, 
в результате предательства гор-
бачевцев, была поглощена За-
падной Германией. Неслучайно 
на недавних земельных выборах 
в Германии, в восточных землях 
Тюрингия и Саксония, правящая 
коалиция с треском провалилась, 
а большинство голосов получили 
«Альтернатива для Германии», 
блок Сары Вагенкнехт, Левая 
партия. Восточные немцы готовы 
голосовать и за ультраправых, и 
за левых, только не за систем-
ные политические силы Герма-
нии, которые привели их регио-
ны в упадок. Достаточно сказать, 
что после поглощения ГДР здесь 
были ликвидированы 8 тысяч 
предприятий, 2 миллиона рабочих 
мест. То есть, по сути, творилось 
то же, что и в России, где капи-
талистические реформаторы в 
90-е годы разрушали промыш-
ленность и сельское хозяйство.

В разговоре в студии была за-
тронута еще одна интересная 
тема: кто должен быть кумиром 
современной молодежи? Юрий 
Афонин рассказал такую историю 
из жизни: недавно он увидел в 
центре Москвы кабриолет, за ко-
торым буквально бежала толпа 
молодежи. «Кто же это в маши-
не?» – спросил он. Ему назвали 
фамилию блогера, которая ему 
ничего не сказала. А молодые 
москвичи бежали и толкались, 
стремясь сфотографироваться 
рядом со своим кумиром. К со-
жалению, констатировал первый 
зампред ЦК КПРФ, сегодня умами 
и сердцами молодежи зачастую 
владеют люди, которые не могут 
предложить ей ничего позитивно-
го. А люди труда, добившиеся вы-
дающихся трудовых успехов, или 
герои специальной военной опе-
рации мало кому известны. А надо 
бы, чтобы молодые знали сейчас 
таких людей, как Саша Череме-
нов, лидер комсомола Севастопо-
ля, который героически погиб на 
фронте СВО. А всего пали смер-
тью храбрых уже 91 коммунист 
и комсомолец – лучшие люди, 
которые сочетали любовь к Ро-
дине с верностью идеалам соци-
альной справедливости. Эти люди 
– сокровище не только нашей 
партии, но и всей страны. Если 
мы хотим, чтобы у России было 
будущее, надо, чтобы молодежь 
знала в первую очередь таких 
людей, а не модных тик-токеров.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Наша главная историческая задача - обеспечить победу 
над нацизмом и фашизмом



СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ № 35 (1219)  18 сентября  2024 г. 
 24 сентября 2024 г. 7ОСМЫСЛИВАЯ  ПЕРЕЖИТОЕ

В.И. Корняков родился в Москве
5 сентября 1929 года в студенческой
семье.  В школьном возрасте прочитал
"Капитал" К. Маркса и твердо решил
поступать на экономический факуль

тет МГУ, что и сделал, окончив школу с
золотой медалью. С 1947 по 1952 год
учился в МГУ, закончив его с отличием.
С 1952 по 1955 год обучался в аспи

рантуре МГУ и в 1955 году успешно
защитил диссертацию по проблемам
общественного воспроизводства при
социализме 
 на соискание ученой сте

пени кандидата экономических наук.

В 1955 году был направлен в го

род Рыбинск преподавателем политэ

кономии в педагогический институт.
С 1959 по 2005 год 
 работал доцен

том, а затем профессором ЯФ Всесо

юзного (а затем Всероссийского) за

очного финансово
экономического ин

ститута.

В 1984 году Василий Иванович ус

пешно защитил диссертацию по теме
"Затраты труда и эффективность про

изводства" на соискание ученой степе

ни доктора экономических наук. С 2005
по 2013 г. В.И. Корняков 
 профессор
кафедры экономической теории ЯГТУ.
С 2014 года, вплоть до ухода из жизни
14 августа 2020 года, работал в Ярос

лавском филиале ЛГУ им. А.С. Пушки

на. В интернете есть сайт "Почетная
доска преподавателей вузов Ярослав

ской области". Там публикуются вос

поминания бывших студентов о пре

подавателях, с которыми им приходи

лось сталкиваться в процессе учебы.
Приведу несколько высказываний о
Корнякове. "Я училась в ВЗФЭИ (сей

час ЯФ финансового университета при
Правительстве РФ). Преподаватели, в
принципе, все нормальные были, но
самый любимый (господи, как мы его
боялись, те, кто после школы... и пере

сдавали вечно, и переписывали у него)
профессор Корняков Василий Ивано

вич. Не одно поколение его помнит!
Преподавал экономическую теорию.
Много смотрю про него в интернете...
И жена его Галина Владимировна тоже
и человек хороший, и преподаватель.
Вела экономический анализ".

"Боялись сдавать у Корнякова все 

и середнячки, и отличники. Да что там
сдавать, иногда на его лекциях (осо

бенно на первом курсе) было ощуще

ние, что экономика не для тебя, так
ничтожны казались твои собственные
знания по этому предмету, по сравне

нию с тем, что ты должен был знать по
мнению преподавателя. В институте
ходила притча "Сдашь у Васи (прости

те за фамильярность) 
 значит, дальше
будешь учиться без проблем, тебе уже
ничего не страшно. Зато знания, кото

рые он давал по экономической тео

рии, плотно сидят в моей голове и не
однажды я мысленно говорила ему спа

сибо, что так "зверствовал" во время
экзаменов".

16 ноября 1994 года распоряже

нием А.И. Лисицына, губернатора Ярос

лавской области, В.И. Корняков был
награжден Почетной грамотой Адми

нистрации области и денежной преми

ей в размере 300 тыс. руб.  за большой
вклад в развитие высшей школы.

Преподавательскую деятельность
В.И. Корняков успешно совмещал с на

учной деятельностью. Об этом свиде

тельствуют более десятка опубликован

ных научных монографий и свыше пя

тисот статей в научных журналах. Став
широко известным ученым в стране и
за ее пределами, он был удостоен по

четного звания "Действительный член
Академии философии хозяйства и Фи


лософско
экономического ученого со

брания МГУ им. М.В. Ломоносова".

О международном признании его
таланта, как ученого, свидетельствует
проведение юбилейного заседания Уче

ного Совета в Астанинском универси

тете (Казахстан) по случаю 90
летия со
Дня рождения в сентябре 2019 года.

Он был настоящим генератором
научной мысли в области экономичес

кой теории. Каждый день "на
гора" вы

давал изложенные письменно свои
мысли, которые затем реализовыва

лись в статьях и монографиях по эко

номической теории. В научной эконо

мической печати отмечается, что он 

единственный ученый
экономист, ко

торый последовательно, на протяже

нии более шести десятилетий, иссле

довал экономическую категорию "об

щественный труд в той
его двойственности,
которая предстает, с
одной стороны, ре

зультатами, а с другой

 затратами при соци

ализме".  Он не мог ни
одного дня прожить,
чтобы не сесть за ком

пьютер для изучения
или написания новой
книги или журнальной
статьи, смерть его за

стала скоропостижно
за написанием очеред

ной статьи.

В нем, как в капле
воды, отразились все
масштабные события в
Советском Союзе, а
затем, после распада
СССР, 
 в России. В.И.
Корняков был участни

ком, либо свидетелем величайших свер

шений в СССР в 30
40
е годы ХХ сто

летия: индустриализация, коллективи

зация, культурная революция и, нако

нец, победоносная Великая Отечествен

ная война, в ходе которой советский
народ разгромил гитлеровскую Герма

нию, вероломно напавшую на Советс

кий Союз.

В.И. Корняков не был кабинетным
ученым и не замыкался в своих науч

ных интересах, находясь в гуще обще

ственно
политических процессов в
стране, особенно развернувшихся в
конце 80
90
х годов прошлого столе

тия. По своим идейным убеждениям он
был настоящий коммунист. Он с глу

бокой болью в сердце  воспринял дей

ствия партийной верхушки во главе с
Горбачевым по реставрации капитализ

ма в СССР.  Он являлся одним из ини

циаторов создания Ярославского от

деления Объединенного Фронта тру

дящихся, в противовес буржуазному
Ярославскому народному фронту.

Движение началось снизу. Все раз

говоры о том, что оно есть плод партий

ного аппарата 
 выдумка тех, кто хотел
дискредитировать движение в защиту
социализма. Деятельность ОФТ подвер

глась злостной критике в так называе

мых демократических СМИ ("Огонек",
"Московские новости", "Аргументы и
факты" и т.д.). Против ОФТ выдвину

лись депутаты из Межрегиональной де

путатской группы (МДГ) во главе с
А. Сахаровым...

На имя Ю.С. Петрова, доцента ка

федры политэкономии Ярославского
политехнического института, пришло
Обращение ко всем трудящимся, к ком

мунистам, к партийным и советским
работникам, подписанное рядом ле

нинградских рабочих. В нем сообща

лось, что положение в стране стано


вится критическим. Теневая, в сущнос

ти, буржуазная, экономика нагуляла
силу и рвется выйти из подполья. Се

годня она контролирует четверть об

щенационального бюджета (150 млрд.
руб). Как никогда, активны ее идеоло

ги, которые прибрали к своим рукам
почти все СМИ. Они хоронят марксизм,
выдают элитарный парламентаризм за
народовластие, буржуазную демокра

тию за народную. Преступно их пред

ложение уничтожить Мавзолей, что
означает намерение покончить с памя

тью о социалистической революции.

Обращение заканчивалось призы

вом создавать ячейки ОФТ и участво

вать в формировании Всесоюзного
ОФТ. Петров познакомил меня и  д.э.н.,
профессора кафедры политэкономии
Ярославского филиала ВЗФЭИ В.И.

Корнякова с содержанием данного об

ращения.

Могу сказать, нам, троим, убежден

ным сторонникам планомерного раз

вития социалистической экономики в
интересах трудового народа, Обраще

ние легло на душу. Мы поняли, если
организационно сплотиться со сторон

никами в защиту идей социализма, то
внесем посильный вклад в спасение
завоеваний Великого Октября.

Инициаторами учреждения Ярос

лавского ОФТ стали  Ю.С. Петров,
доцент Ярославского политехническо

го института; В.И. Корняков, профес

сор  Ярославского филиала ВЗФЭИ;
В.И. Корнилов, доцент Ярославско

го госуниверситета им. П.Г. Демидова;
Р.И. Апокина, работник Ярославско

го облисполкома, В.Г. Антошина, за

ведующая парткабинетом на Ярослав

ском заводе дизельной аппаратуры. На
учредительной конференции ЯОФТ
"Возрождение", которая проходила в
Доме культуры (Директор 
 В. Сутя�
гин, мой близкий друг по вокалу) 6
января 1990 г. были приняты Устав и
Программное заявление. Они базиро

вались на документах, принятых в Мос

кве 27 июня 1989 года Учредительной
конференцией ОФТ. Был избран Коор

динационный совет из 15 человек.

Используя научный потенциал чле

нов и сторонников организации, ЯОФТ
"Возрождение" развернул активную
просветительскую работу среди жите

лей Ярославской области. В Заявлении
"Ждать больше нельзя" от имени ЯОФТ
"Возрождение", опубликованном в га

зете "Голос профсоюзов" (5 февраля
1991 г.) отмечалось:

"Большинство Советов народных
депутатов пока больше говорят о со

циальной защите трудящихся, чем их
защищают на деле. Только председа


тель областного Совета профсоюзов
от имени профсоюзов Ярославской об

ласти Ю.А. Щеглов выступил с пред

ложением ко всему населению Ярос

лавской области выразить отношение
к высшим органам страны, которые за

тягивают принятие жизненно важных
постановлений:

1. Утверждение и обнародование
перечня товаров, включаемых в потре

бительскую корзину, цены на которые
должны контролироваться.

2.  Немедленное принятие Закона
РСФСР об индексации доходов насе

ления, публикации официальных дан

ных по росту цен.

3.  Принятие Закона о занятости
населения, разработка комплекса мер
по защите от надвигающейся безрабо

тицы.

Политика перехода
к рынку, упрямо осуще

ствляемая руковод

ством СССР и РСФСР во
главе, соответственно, с
М.С. Горбачевым и Б.Н.
Ельциным, привела не
к повышению эффек

тивности экономики
как решающего условия
повышения уровня
жизни населения стра

ны, а к ее развалу".

 С первых шагов
своей деятельности
ЯОФТ стал выразителем
политических интере

сов трудовых коллекти

вов. В областных газе

тах "Северный рабо

чий", "Юность", "Голос
профсоюзов", многоти

ражках промышленных

предприятий ЯМЗ, Шинного завода,
ЯЗДА, ЯЗТА и комбината "Красный Пе

рекоп" и др. печатались статьи ярос

лавских ученых социалистической ори

ентации, в том числе профессора В.И.
Корнякова.

В то время на страницах газеты "Се

верный рабочий" (22января 1991 года)
появились две большие статьи 
 "Аль

тернатива рынку есть" (авторы А. Ку�
ликов, А. Перлович � рабочие и с
В. Корняков) и... журналиста Е. Со

колова "От чего нас защищает ЯОФТ".

В статье  Соколова утверждалось,
что «распиливать» такие гиганты
пред

приятия, как ЯМЗ, никто не собирает

ся. Он выступал против госприемки
произведенной промышленной про

дукции, считая, эту роль лучше выпол

нит потребитель через рынок. Далее
он заявлял: "Бояться безработицы не
надо. Рынок выявит, кто лишний, пусть
получает пособие".

В статье  же рабочих А. Куликова,
А. Перловича и проф. В. Корнякова
"Альтернатива рынку есть" говорилось:
"Мы не против рынка, только о каком
рынке идет речь. Под видом рынка нас
втаскивают в мафиозный кабально
ка

зарменный капитализм. Сколько же
моторных заводов надо создать, что

бы возникла конкуренция между одно

родными предприятиями. Тем более,
вполне может быть картельный сговор.
В 1990 году не проведена была дого

ворная кампания и в 1991 году эконо

мика может рухнуть на 45%.  На Западе
очень внимательно изучают и внедря

ют советскую систему управления в 40

50
х годах. Открыть внутренний рынок

 предприятия могут тут же разорить

ся".

Своеобразным ответом Е. Соколо

ву, журналисту либерального толка,
явилась социально
экономическая си


туация в стране и Ярославской облас

ти в результате проведения гайдаро

ельцинско
черномырдинской рыноч

ной шоковой терапии. Предприятия,
из�за разрыва хозяйственных це�
почек и моментального отказа от
материально�технического снаб�
жения, в массовом порядке пре�
кращали деятельность в 1992�
1997 гг. Десятки тысяч ярослав�
цев в одночасье оказались безра�
ботными, а те, кто не был выбро�
шен за ворота предприятий, дол�
гими месяцами не получали зар�
плату.

Вспоминаю беседу с Генеральным
директором "Автодизеля" (1982
1997
гг.) В.А. Долецким. Он показал мне
правительственную телеграмму за под

писью и.о. премьер
министра РФ
Е. Гайдара, в которой говорилось о раз

деле ЯМЗ на несколько предприятий и
переводе их на рыночные отношения
между собой. Так что, как ни уверял в
свое время журналист газеты "Север

ный край" Е. Соколов, распил ЯМЗ по
требованию Е. Гайдара чуть не произо

шел. Благо, проявив мужество, В.А.
Долецкий не подчинился данному пра

вительственному решению и не "рас

пилил" "Автодизель" на несколько са

мостоятельных предприятий.  Если бы
это произошло, то сегодня не было бы
Ярославского моторного завода и
наши танки, не говоря о тракторах, сто

яли бы на приколе без ярославских
дизель
моторов.

Об этой трагедийной странице
В. А. Долецкий убедительно поведал в
книге "Страницы памяти листая". "Моя
книга � не только о годах разви�
тия ЯМЗ. Но и о трагедии 90�х
годов (Выделено нами 
 В.К.), когда
удалось сохранить коллектив и произ

водство", 
 подчеркнул В.А. Долецкий
на презентации своих мемуаров.

Профессор В. Корняков, совмест

но с сотрудником планового отдела
Ярославского облисполкома Р. Апо�
киной и ученым Ярославского филиа

ла ВЗФИ А. Мартыновым опублико

вал статью "Народу есть о чем заду

маться" в газете "Северный рабочий"
(15 февраля 1990 г.). В ней говори

лось, что в условиях обеспеченности
рубля на 18
20% стимулирование про

изводства бессмысленно. Оно только
будет порождать рост инфляции. Сле

довательно, нужны не драконовские ме

тоды борьбы с инфляцией (предложе

ние ярославского экономиста В. Пеф

тиева), не создание ВЧК по обузданию
инфляции (предложение московского
экономиста Н. Шмелева), а денежная
реформа с целью изъятия спекулятив

ных рублей у воротил теневой эконо

мики и  псевдокооператоров. Не осу

ществив этой рестрикции (изъятие де

нежной массы), существует опасность
скупки акций теневым капиталом. Как
это и произошло потом, через несколь

ко лет, в ходе чубайсовской привати

зации.

Авторы, подвергая  критике группу
ярославских  либерал
экономистов
(В. Мелиховский, Б. Кузьмичев,
В. Пефтиев и др.), сторонников раз

дела общенародной (государственной)
собственности на республиканскую,
региональную и т.д. собственность, ут

верждали, что "в современных услови

ях развития экономики "конкуренция и
новые технологии  производства тре

буют не мелкую собственность, а круп

ную".

Продолжение на стр. 8.

Ярославский ученый Василий Корняков оказался прав:
при капитализме социальная справедливость невозможна

(К 95-летию со дня рождения)
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Продолжение.
Начало на стр. 7.

С позиции сегодняшнего дня, о
том, что произошло в России, в резуль

тате полномасштабного перехода к
рынку в 90
е годы прошлого века, уче�
ные�экономисты ОФТ в лице В.И.
Корнякова оказались правы. Пе�
реход к рынку как к регулятору
экономики развалил Советский
Союз, обанкротил советскую эко�
номику, отбросив ее на десятки
лет назад.

Хозяйство России попало в пол

ную зависимость от иностранного ка

питала во времена Б. Ельцина. Либе

рал
демократы тогда утверждали, что
классики марксизма
ленинизма якобы
ошиблись в тезисе о несовместимости

социализма  и частной собственности.
В условиях НЭПа Ленин, мол,  изменил
свою точку зрения на социализм.

Позиция В.И. Корнякова была та

кова: переход к рынку, если он вы�
ступает как регулятор хозяйствен�
ных процессов, не совместим с
социальной защищенностью тру�
жеников, ведет к колониальному
типу экономики, зависящему
полностью от западного капита�
ла. Да, иностранный   капитал прони

кает в другие страны, но на взаимной
основе.

Корняков не отвергал товарно
де

нежные отношения, но их функцио�
нирование,  чтобы российская
экономика не пошла в разнос,
должно находиться под контро�

лем государства.
Кстати, Ленин, подытоживая ре


зультаты введения НЭПа через год, в
1923 году, обратил внимание, что при
ослаблении влияния РКП(б) на эконо

мические процессы в стране, они при

ведут к возрождению капитализма. Как
он выразился, государственная маши

на может вырваться из рук водителя и
пойти по другому пути, капиталисти

ческому. Весь вопрос: с позиции инте

ресов, какого класса осуществляется
переход к рынку?

 В.И. Корняков стоял у истоков воз

рождения коммунистического движе

ния в Ярославской области после зап

рета ельцинским Указом (22 августа
1991 г.) деятельности КПСС на терри

тории страны. Насколько можно, В.И.

Корняков морально, материально и ин

теллектуально, рискуя своей препода

вательской и  научной карьерой, как
член бюро Обкома КПРФ, активно по

могал воссозданию организационных
структур КПРФ на территории Ярос

лавской области и в Ярославле.

Василий Иванович Корняков был
ярчайшим представителем советского
человека, в котором воплотились луч

шие черты преподавателя, ученого,
эрудита во многих сферах человечес

кого познания.

Он был исключительно добросер

дечен с товарищами по партии, непри

тязательным в быту и, конечно, храни

телем семейных ценностей. Со своей
супругой, Галиной Владимировной, он
прожил в счастливом браке 70 лет. Бла


годаря таким, как он, наше государство,
несмотря на колоссальные потрясения,
вызванные трансформацией социали

стической страны в капиталистичес

кую, не исчезло с исторической арены.

Если нынешнее поколение и,
тем более, последующие поколе�
ния российских граждан, будут
придерживаться таких же жизнен�
ных принципов, какие исповедо�
вал В.И. Корняков, можно с уве�
ренностью сказать: у России есть
великое будущее.

Она обязательно станет снова
социалистической.

КОРНИЛОВ В.И.,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993
2000 гг.).

Ярославский ученый Василий Корняков оказался прав:
при капитализме социальная справедливость невозможна

В пятницу на заседании Совета директоров
Банка России было принято решение повысить
ключевую ставку на 100 базисных пунктов, до
19% годовых. В заявлении регулятора реше�
ние мотивируется высоким уровнем инфляции,
для борьбы с которым "требуется дополнитель�
ное ужесточение денежно�кредитной полити�
ки". Банк России прогнозирует выход на уро�
вень годовой инфляции 4,0�4,5% в 2025 году
за счет проводимой им политики. Как сообща�
ется в пресс�релизе, по оценке на 9 сентября,
годовая инфляция составила 9,0%. Подчерки�
вается, что инфляционное давление остается
высоким, а тенденции на снижение пока нет.

По сообщению регулятора, текущий рост цен со

ставил 7,6% в пересчете на год. При этом рост россий

ской экономики замедляется. ЦБ также подчеркивает
сохранение высокой потребительской активности, свя

занной якобы с ростом доходов населения. При этом
признается, что рост зарплат в последние месяцы за

медлился.

На прошедшем после заседания брифинге предсе

датель ЦБ Эльвира Набиуллина заявила, что регулятор
видел три возможных решения по ставке 
 помимо в
итоге принятых 19%, обсуждалось сохранение ставки
или поднятие ее на 200 б.п., до 20%.

При этом Набиуллина подчеркнула, что готова про

должать повышение ставки столько, сколько потребу

ется для достижения планируемого уровня инфляции
в 4%. Так председатель ЦБ планирует защитить сбере

жения и доходы граждан от инфляции, а рубль от обес

ценивания.

Набиуллина также отметила, что предыдущее ре

шение о поднятии ключевой ставки замедлило креди

тование в розничном сегмента, однако корпоративное
кредитование продолжает демонстрировать значитель

ный рост.

Решение Центробанка прокомментировал первый
заместитель Председателя ЦК КПРФ Юрий Афонин: "Из

за того, что ЦБ все время поднимает ключевую ставку,
у нас образовалось фактически две экономики. Первая
экономика 
 это та, которая так или иначе получает
льготные кредиты 
 государственные или дотируемые
государством.

Это оборонно
промышленный комплекс 
 что, ко

нечно, правильно. Это также ряд крупных экономичес

ких субъектов, близких к власти.

Но есть и вторая часть 
 все остальные экономичес

кие субъекты. Так вот для этой второй части экономи

ки, которая льготных кредитов не получает, кредит ста

новится крайне малодоступен, эта часть экономики
перестает развиваться, а то и скатывается в ре�
цессию. Фактически ЦБ своей политикой жерт�
вует этой второй частью экономики.

Но именно в ней трудится подавляющая часть рос

сийских работников, от нее зависит их благополучие и
благополучие их семей. Поэтому мы, коммунис�
ты, считаем политику ЦБ в отношении ключе�
вой ставки в корне неверной, удушающей эко�
номический рост. Мы предостерегаем от такой
политики. И призываем руководство страны
обратить внимание на действия Центробанка и
ввести его политику в рамки разумного".

В чем же «подвиг»
ключевой ставки? "Капиталистический энтузиазм" и не�

совершенное законодательство грозят пе�
чальным исходом.

"Красная "Лада", остановившаяся на светофо

ре в "час пик", "заперла" дорогу. Из стоявшего
позади автомобиля подбежал водитель, видимо,
имеющий медицинское образование, и быстро
осмотрев водителя, сказал: "Он умер, вызывайте
скорую, но уже ничем не помогут, сердце вста

ло"…

Премьер
министр Японии Кэйдзо Обути, в
течении 35 лет избиравшийся депутатом парла

мента страны, умер прямо на работе. Причиной
его смерти назвали кароси 
 это японский тер

мин, означающий смерть от переработки. Как
выяснилось, Кэйдзо Обути за 20 месяцев пребы

вания на своем посту имел всего три выходных
дня и трудился не меньше, чем 12 часов в сутки.
Как результат 
 премьер
министр
перенес тяжелый инсульт прямо
в своем рабочем кресле и поте

рял сознание. Блестящему поли

тику, не проигравшему ни одних
выборов за более чем три деся

тилетия, было всего 63 года.

Первая попытка глобального
анализа смертности и заболевае

мости, вызванных чрезмерной
продолжительностью рабочего
дня, была проведена исследова

телями ООН восемь лет назад. Тог

да данные показали, что за год от
инсульта и ишемической болез

ни сердца умерло 745 000 
 и все
они работали не меньше 55
ти
часов в неделю. Авторы исследо

вания выяснили, что при трудо

вой нагрузке в 55 или более ча

сов в неделю, по сравнению с ра

бочей неделей в 35
40 часов, риск проблем с сер

дцем повышается примерно на 35 процентов.

В России такой статистики просто не суще

ствует, и едва ли ее возможно собрать на госу

дарственном уровне 
 в стране много частных
компаний, злоупотребляющих "ненормирован

ным" графиком, и они просто не предоставят та

ких данных 
 им это не выгодно. В России зачас

тую такие переработки никто не оформляет и не
оплачивает. Но если только речь не идет о круп

ных промышленных предприятиях и госкомпани

ях, где стараются оформлять все согласно поло

жениям Трудового кодекса РФ.

Между тем такие смерти от переработки в
России есть, и их предостаточно. Вот только до

казать вину работодателя, заставившего сотруд

ника работать на пределе сил, практически не

возможно. Для этого работодатель, как минимум,
должен официально оформить все эти перера

ботки, что в российских условиях выглядит до

вольно фантастично.

Однако вопиющие факты всплывают. Вот са

мый свежий и шокирующий.

По сообщениям информагентств, ночью 11
сентября в одной из московских пекарен на Каси

мовской улице произошел трудовой конфликт, в

ходе которого бригадир выхватил пистолет и вы

стрелил в бедро своему подчиненному за отказ
работать сверхурочно.

Как оказалось, начальник уже не раз исполь

зовал травматический пистолет для "поддержа

ния дисциплины". В ту ночь работник, развозив

ший заказы по торговым точкам, напомнил об
обещанном отгуле, который планировал взять,
спустя две недели непрерывной работы. Но бри

гадир отказал ему.

"В Трудовом кодексе России есть примеры
производственных травм: переломы, вывихи,
ожоги, тепловой удар, обморожение, поражение
током, молнией, укусы животных и насекомых и
т. п., 
 рассказывает специалист по производ

ственной безопасности крупного предприятия
Олеся Иванова. 
 Производственными считаются
травмы, которые сотрудник получил, по дороге

на работу или с работы на служебном транспор

те, во время командировки, во время отдыха меж

ду сменами, если он работает вахтовым методом.
Но если у человека на работе произошел инфаркт,
то это уже не является производственной трав

мой, это обострение заболевания. Но количество
частных предприятий, которые обязывают людей
проходить медосмотры, можно пересчитать по
пальцам".

По сообщениям информагентств, в Башкирии
два года назад на рабочих местах скончались два
человека 
 мужчина и женщина. Смерть настигла
53
летнего механизатора прямо в поле. Провер

ка показала, что мужчина две недели отработал
по одиннадцать часов, и у него не было выход

ных. За год его "переработки" составили порядка
800 часов. В результате у мужчины произошло
кровоизлияние в мозг…

63
летняя кассир
контролер предприятия об

щественного транспорта без отдыха работала де

вять дней подряд, а на десятый скончалась. Про

верка выявила, что к сверхурочному труду жен

щину привлекал работодатель, даже не получив
письменного согласия работницы. За год ее пе

реработки составили 900 часов при допустимых
120.

Оба умерших работали на крупных пред

приятиях, и, скорее всего, шли на "перера

ботки" сознательно 
 размер заработной
платы в нашей стране таков, что прожить на
"голый" оклад практически нереально.

В Петербурге 46
летний мужчина, ра

ботающий курьером доставки, умер сразу
после того, как доставил свой последний
заказ, упав на ступени в этом же подъезде.

Первый заместитель Председателя ЦК
КПРФ, депутат Госдумы Юрий Афонин рас

сказывает: "Его звали Кузьменко Александр
Викторович. Он был единственным кор

мильцем своей семьи. Его жена 
 инвалид.
Сообщают, что Александр работал каждый
день часов по пятнадцать.

Но почему 46
летний мужчина работал
курьером? Не потому ли, что даже в Питере

нормально оплачиваемую
работу найти очень труд

но? И не прямой ли это
результат того, что капи

тализм уничтожил в Рос

сии десятки тысяч про

мышленных и сельскохо

зяйственных предприя

тий? Александр Кузьмен

ко работал 15 часов в день
и почти без выходных".

Действительно, если
на крупных предприятиях
руководство издает при

каз о сверхурочной рабо

те, которая подразумева

ет соответствующую опла

ту, то там все это оформ

ляется официально. Хуже
обстоит дело с мелкими и
средними фирмами. При

этом большинство "трудоголиков понево

ле" даже не задумываются о своем здоро

вье.

"Если мы обратимся к демографичес

ким справочникам, 
 отмечает Юрий Афо

нин, 
 то узнаем, что коэффициент смерт

ности мужчин в возрасте 45
49 лет в Рос

сии сейчас существенно выше, чем был в
РСФСР в 1986
87 годах, то есть, почти 40
лет назад!

Почему смерть косит именно мужчин?
Наша культура предписывает прежде всего
мужчине обеспечивать благополучие семьи.
Десятки миллионов российских мужчин при
капитализме получают зарплаты, которые
трудно назвать иначе как нищенскими. Они
боятся, что не смогут заплатить очередной
взнос по ипотеке и другим кредитам. А до

бивают человека переработки, которые не
дают шансов его организму отдохнуть и вос

становиться. Что тут скажешь? Чтобы люди
жили и жили по�человечески, капита�
лизм должен умереть. Нормальный
путь развития � только социалистичес�
кий.

                   Евгений ФЕДОРИНОВ.

Агония на работе


